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Résumé

Ibn Rochd, lors de son établissement de sa théorie de la connaissance, a montré que celle-ci est une
possibilité humaine disponible a chaque personne dont la vérité est son objectif, et savait utiliser et exploiter les
déférents outils cognitifs qui sont & sa disposition ; d’ou il pourra progressivement établir la certitude. Pour lui
l’acte cognitif revienne a la méthode par laquelle on saisit la vérité, c’est pour cela, il a pris une position
explicite sur les différentes méthodes et approches qui ont été adoptées a son époque. 1bn Rochd en réalisons ce
projet épistémologique avais un Horizon civilisationnelle, ou il veut déterminer les vrais facteurs qui peuvent

permettre a construire une société civilisé qui peuvent assumer ca responsabilité scientifique est
civilisationnelle. Ces engagements qui en plusieurs transfigurations, nous allons I'élucider dans cet article.

Mots clés: Intégration Cognitive, Le mécanisme démonstratif, Universalité.

Abstract

In establishing his theory of knowledge, Ibn Rochd has shown that it is a human possibility available to
every person whose goal is truth , and knows how to employ and exploit the different cognitive tools he
possesses . He can gradually establish certainty. For him the cognitive act comes back to the method by which
one grasps the truth, that is why he took an explicit position towards the different methods and approaches that
were adopted in his time. 1bn Rochd in this epistemological project had a civilazational Horizon, where he wants
to determine the real factors to build a civilized society. These ideas we will elucidated in this article.

Keywords: Cognitive integration; Demonstrative mechanism; Universality;
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